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Gemeinde Südeichsfeld                        Diedorf, den 08.02.2018 

Hauptausschuss 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

zur 24. Sitzung des Hauptausschusses der Gemeinde Südeichsfeld am 30.01.2018 

 

 

 

Ort:  Dienststelle Diedorf, Brückenstraße 3, Sitzungssaal 

Beginn: 19:40 Uhr 

Ende:  21:15 Uhr  

  

anwesende Ausschussmitglieder: siehe Anwesenheitsliste 

    

Gäste:  Ortschaftsbürgermeister Herr Frank Peterseim 

  Gemeinderatsmitglied Herr Roland Oberthür 

  Verwaltungsmitarbeiterin Frau Claudia Uthe, Protokollführerin 

  

       

Ablauf der Beratung: 

 

1. Eröffnung und  Begrüßung 

 

Bürgermeister und Vorsitzender des Hauptausschusses, Herr Andreas Henning: 

- begrüßt die Anwesenden 

- informiert, dass in der nächsten Gemeinderatssitzung die Vereidigung des Bürgermeisters 

 durch das älteste Gemeinderatsmitglied erfolgt 

 

 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

Bürgermeister: 

- stellt Beschlussfähigkeit sowie ordnungsgemäße Ladung des Ausschusses fest; 

 bei Sitzungsbeginn sind 6 HA-Mitglieder + Bürgermeister  (= 7 Stimmberechtigte 

 anwesend) 

 

 

3. Beschlussfassung der Tagesordnung 

 

Bürgermeister: 

- sagt aus, dass zur geplanten Sitzung am 22.02.2018 bisher keine Themen vorliegen 

- hält daher eine Verschiebung für angebracht, um notwendige Vergaben (Dorfgemeinschafts-

haus Faulungen) bzw. Einbringung des Haushaltes termingerecht vornehmen zu können 

 

folgende Einigung wird erzielt: 

- Verschiebung der nächsten Gemeinderatssitzung vom 22.02. auf den 08.03.2018 (Einbrin-

gung Haushaltsplan, Vergabebeschlüsse, Vereidigung des Bürgermeisters) 

- 13.03.2018 HA-Sitzung (anstatt 20.03.) 

- 19.04.2018 Gemeinderatssitzung (planmäßig) 
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Tagesordnung: 

1. Eröffnung und Begrüßung 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

3. Beschlussfassung der Tagesordnung 

4. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung der Niederschrift der 23. Sitzung   

 des Hauptausschusses vom 05.12.2017 

5. Richtlinie über die Verleihung von Ehrungen und Auszeichnungen durch die Gemeinde 

 Südeichsfeld 

6. Vorbereitung der Gemeinderatssitzung am 22.02.2018 

 

Abstimmungsergebnis über Tagesordnung: 

Anzahl der Mitglieder des Hauptausschusses:  7  

davon anwesend:     7       

Ja-Stimmen:      7     

Nein-Stimmen:     0 

Enthaltungen:      0 

 

 

4. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung der Niederschrift der 23. Sitzung   

 des Hauptausschusses vom 05.12.2017 

 

- keine Änderungs- bzw. Ergänzungswünsche 

 

Beschluss- Nr.: 50-23/2017: Genehmigung der Niederschrift der 23. Sitzung des Hauptausschusses 

vom 05.12.2017 

„Der Hauptausschuss der Gemeinde Südeichsfeld beschließt, das Protokoll der Sitzung vom 

05.12.2017 zu genehmigen.“ 

Abstimmungsergebnis:  

Anzahl der Mitglieder des Hauptausschusses: 7 

davon anwesend:     7       

Ja-Stimmen:      6 

Nein-Stimmen:     0 

Enthaltungen:      1 

  Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Hauptausschusses 

angenommen. 

 

 

5. Richtlinie über die Verleihung von Ehrungen und Auszeichnungen durch die Gemein-

 de Südeichsfeld 

 

Bürgermeister: 

- geht auf Statistik der Seniorengeburtstage im Jahr 2017 ein – 199 Gratulationen:  

77 x 80. Geburtstag, 27 x 85. Geburtstag, 95 x 90. und jeder weitere Geburtstag  

- hat sich Gedanken gemacht, den 80. oder 85. Geburtstag herauszunehmen 

 

Herr Holger Montag: 

- hält dagegen, dass seitens der Leute Erwartungen da sind 

 

Herr Karl-Josef Hardegen: 

- spricht sich ebenfalls für ein Beibehalten aus; stellt in kleineren Ortschaften einzige Möglich-

keit der Kommunikation mit Gemeinde dar 

- keine Geldfrage, sondern Zeitfrage  

- stuft Lösung in Altenheimen (Gratulationsbesuch 1 x im Monat) als gut ein 

- sollte in Ortschaftsräten angesprochen werden – Möglichkeit der Vertretung der Ortschaft-

bürgermeister 
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Herr Dr. Dieter Herold: 

- kann sich Wegfall der Gratulation zum 85. Geburtstag vorstellen 

 

Herr Frank Peterseim: 

- Richtlinie ist bereits zu Katharinenbergs Zeiten gekürzt worden durch Wegfall der Gratulation 

zum 75. Geburtstag 

- befürwortet Reduzierung nicht 

 

Bürgermeister: 

- spricht aufwendige Organisation im Vorfeld an; in 2018 stehen beispielsweise noch 15 Gol-

dene und 8 oder 9 Diamantene Hochzeiten allein in Diedorf und Heyerode an 

- gibt Anstoß zum Nachdenken heute Abend; erwartet keine Entscheidung 

- informiert über anstehenden Besuch seinerseits bei den kürzlich in Katharinenberg gebore-

nen Drillinge in dieser Woche  

 

 

Allgemeine Informationen des Bürgermeisters 

 

Bürgermeister: 

- für Nutzung der Vereinsräume der Sportvereine für Geburtstags- und anderer Feiern ist Re-

gelung in Diedorf und Heyerode zu schaffen 

- Gemeinde trägt alle Kosten – kann sich Regelung analog der Feuerwehrgerätehäuser vor-

stellen; auch abrechnungstechnisch 

- bei Anmietung müssten verschiedene Kriterien erfüllt sein: 

o nur direkte Mitglieder 

o mindestens 10 Jahre Vereinsmitgliedschaft  

o ab 30. Geburtstag 

- verweist Thematik in Ausschuss für Kultur, Jugend, Tourismus und Soziales 

 

Herr Dr. Dieter Herold: 

- schlägt vor, betreffende Objekte in Benutzungsordnung aufzunehmen 

 

Bürgermeister: 

- gibt Verfahrensweise der Feuerwehr zur Kenntnis: Wehrführer geben Liste mit Terminen An-

fang des Jahres in Verwaltung ab 

- erhoben wird ein Obolus in Höhe von 60 € + 10 € für Reinigung 

- es existieren entsprechende Vereinbarungen mit der Feuerwehr 

 

Herr Marcel Hohlbein: 

- empfiehl Regelung für jede Ortschaft separat; Interesse bzw. Bedarf ist nicht überall gege-

ben 

 

Bürgermeister: 

- berichtet, dass die Ausschreibung der Breitbandversorgung läuft 

- informiert über Schreiben der Telekom vom 08.12.2017 und Gesprächstermin am 

21.12.2017 

- Telekom beabsichtigt, die Ortschaften Diedorf, Wendehausen, Katharinenberg, Faulungen 

und Lengenfeld unterm Stein mit schnellem Internet zu versorgen (100 MBit, unterirdische 

Glasfaserverlegung) 

- kündigt entsprechende Pressemitteilung der Telekom für den 26.02.2018, 11:00 Uhr, im Bü-

ro des Bürgermeisters an; über 2 aufgestellte Stromsäulen wird ebenfalls berichtet 

- Ortschaftsbürgermeister sollen Absichtserklärung unterschreiben 

- Baufirma ist bereits für das II. Quartal 2018 gebucht 

- Schulen und Gewerbegebiet sind mit eingebunden 

- möchte rechtlichen Beistand bezüglich eines zusätzlichen Vertragsentwurfs in Anspruch 

nehmen (spezialisiertes Büro in Hamburg) 
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- lässt parallel Planung und Fördermittelbeantragung wegen Schierschwende und Rodeberg 

weiterlaufen 

- Erschließung von Schierschwende ist dann von Wendehausen her möglich; bringt den Vor-

teil, dass ursprünglich geplante Eigenmittel (200 T€) weitaus geringer ausfallen 

- Problem Dienstbarkeiten ist zu klären 

 

Herr Marcel Hohlbein: 

- erkundigt sich, ob Maßnahme durch die Telekom selbst erfolgt oder ob sie durch Bundesmit-

tel gefördert wird 

 

Bürgermeister: 

- sagt aus, dass es sich um Eigenausbau der Telekom handelt 

 

Herr Marcel Hohlbein: 

- vermisst Wettbewerb 

 

Bürgermeister: 

- gibt zur Kenntnis, dass der Kreistag den Standort Gemeinschaftsschule Heyerode einstim-

mig beschlossen hat: ab 01.08.2018 „Thüringer Gemeinschaftsschule Südeichsfeld“ mit Ko-

operationspartner Gymnasium Lengenfeld unterm Stein  

- perspektivisch ist geplant, die beiden Grundschulen Lengenfeld unterm Stein und Diedorf als 

Außenstellen anzugliedern 

- räumt ein, dass er sich über die Regelschule Heyerode gesorgt habe 

- teilt mit, dass für die Gemeinschaftsschule Rodeberg eine Warteliste existiert 

- bezeichnet vorliegendes Konzept als guten Ansatz  

- informiert, dass der Busverkehr abgesichert ist 

 

- berichtet über heutige Zusammenkunft der Leiterinnen der Kindergärten  

- Einrichtungen stoßen mit Belegung von 1-jährigen Kindern an ihre Grenzen; Betreuungs-

schlüssel ist hochgesetzt, entsprechendes Personal fehlt (konkret Kita Wendehausen) 

- eröffnet, dass durch die Neuregelung des Kita-Gesetzes im Hinblick auf das beitragsfreie 

Jahr vor Schuleintritt die Gemeinde für den Zeitraum 01.01. bis 13.08.2018 42 T€ vorfinan-

zieren muss 

 

Herr Uwe Metz: 

- erkundigt sich nach Landesmitteln, welche in die Kommunen fließen sollen 

 

Bürgermeister: 

- Zuführung beträgt 11,24 €/Einwohner 

- für ländlichen Raum wird Erhöhung gefordert 

- hat in der vergangenen Woche einem Besuch des Thüringer Innenministers beigewohnt – 

Kreisgebietsreform ist abgesagt 

- wird auf freiwilligen Zusammenschluss gedrängt; d.h. kleine Gemeinden werden ausgeblutet 

 

- informiert über Zustand der Festhalle Wendehausen (Einsturzgefahr) 

- ein Bürger hat den Hinweis gegeben, dass es reinregnet 

- nach Deckenöffnung ist Marderbefall in der Dämmung festgestellt worden (Urinflecken) 

- Brettbinder sind um 0,5 m verformt 

- außerdem sind bei Einbau der Entlüftungsanlage Verbindungen gekappt worden  

- Herr Dr. Schröter empfiehlt sofortige Sperrung des Objektes 

- hat mit Karnevalverein Kontakt aufgenommen – Behebung des Schadens erfolgt nach Fa-

sching; Gefahr besteht bei Schneefall 

- Bauausschuss und Ortschaftsrat Wendehausen werden zeitnah einbezogen  

 

Herr Frank Peterseim: 

- beauftragt die Gemeinde, alle Benutzer zu informieren 
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Herr Dr. Dieter Herold: 

- erkundigt sich nach dem Stand und der weiteren Vorgehensweise zum Thema Pachtverträge 

 

Bürgermeister: 

- sagt aus, dass er mit Herrn Degenhardt von der Agrargenossenschaft gesprochen hat; kein 

weiterer Fortschritt 

 

Herr Holger Montag:  

- erbittet Vorlage einer Liste der Genossenschaftsmitglieder 

 

Herr Gundolf Montag: 

- erkundigt sich nach der Erdgaserschließung 

 

Bürgermeister: 

- hat er bezüglich des Katharinenstiegs angesprochen  

- sagt aus, dass der Submissionstermin bezüglich der Stützwand ansteht 

 

Herr Gundolf Montag: 

- fragt nach der Anpassung der Brücke in Wendehausen 

 

Bürgermeister: 

- sagt eine Anpassung zu 

- übrige Lampe aus der Scharfloher Straße wird im Brückenbereich mit aufgestellt  

 

Herr Gundolf Montag: 

- spricht den schlechten Zustand des beräumten Grabfeldes auf dem Friedhof in Wendehau-

sen an  

 

Bürgermeister: 

- gibt an, dass auf die Wege ein grüner Teppich ausgelegt worden ist 

 

Herr Gundolf Montag: 

- bestreitet dies; es wurde auch weder etwas glattgezogen noch angesät 

 

Bürgermeister: 

- gibt Problem Schichtwasser auf dem Diedorfer Friedhof zur Kenntnis 

 

Herr Marcel Hohlbein: 

- bittet um Auskunft zu den Sturmschäden 

 

Bürgermeister: 

- gibt bekannt, dass keine größeren Schäden aufgetreten sind 

- an der Rückseite des Verwaltungsgebäudes in Heyerode wurden 2 Ziegeln gefunden – ist 

noch nicht bekannt, ob sie vom Dach der Verwaltung oder vom Nachbarn stammen 

 

Herr Holger Montag: 

- berichtet über Baum auf dem Friedhof in Faulungen, der durchgebrochen ist und einen 

Grabstein beschädigt hat; weiterhin sollen 2 Kiefern entfernt werden 

 

Herr Karl-Josef Hardegen: 

- sagt aus, dass die Dachrinne im Schwimmbad in Lengenfeld unterm Stein beschädigt ist 

 

Bürgermeister: 

- berichtet über Strom- und Netzausfall in Wendehausen und Heyerode über mehrere Stunden 

- Feuerwehrhäuser waren besetzt – hat alles gut geklappt 

- für die Zukunft ist ein Notfallplan auszuarbeiten  
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Herr Roland Oberthür: 

- informiert darüber, dass Stromleitung bei Katharinenberg quer über Straße verläuft, aber 

Höhe von 4 m nicht gegeben ist 

- sagt desweiteren aus, dass in Richtung Grenzblick ein Masten umgefallen ist 

- möchte wissen, ob die Raststätte noch bewirtschaftet ist 

 

Bürgermeister: 

- hat hierüber keine Kenntnis 

 

Herr Gundolf Montag: 

- zeigt an, dass in der 1. Tannenkurve Wendehausen – Diedorf eine Tanne auf einem Kabel 

liegt 

 

Bürgermeister: 

- sagt aus, dass dies in den Zuständigkeitsbereich des Straßenbauamtes fällt 

- berichtet über Probleme der Forstwirtschaft – aufgrund der milden Witterung kann der Wald 

nicht bewirtschaftet werden 

 

Herr Roland Oberthür: 

- gibt bekannt, dass der in der letzten Sitzung angesprochene Splittberg nicht mehr da ist 

 

Bürgermeister: 

- führt aus, dass das Material nur zwischengelagert und in der Zwischenzeit verbaut worden 

ist 

 

Herr Roland Oberthür: 

- weist darauf hin, dass nachgearbeitet werden muss; Reste sind noch aufzunehmen 

 

Herr Holger Montag: 

- erinnert an die Schlussabrechnung zur 1200-Jahrfeier in Diedorf 

 

Bürgermeister: 

- gibt die Auskunft, dass es einen Überschuss von 6,5 T€ gibt 

- geleistete Stunden des Bauhofes sind nicht berücksichtigt 

- über den Einsatz der Mittel hat Festausschuss verfügt: 3 Begrüßungstafeln für die Ortsein-

gänge von Diedorf, Info-Tafel am Ossenborn, Spielplatz am Sportplatz 

 

Herr Holger Montag: 

- ist der Meinung, dass hierüber der Gemeinderat hätte beschließen müssen 

 

Bürgermeister: 

- teilt mit, dass die Prüfung der Jahresrechnung 2016 abgeschlossen ist; der Bericht aber 

noch nicht vorliegt 

 

 

 

 

 

 

gez. Andreas Henning    gez. Claudia Uthe 

Bürgermeister      Protokollführerin 


